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DESTAQUES 

 

Pacheco: Votação de PLs das offshores e Bets está prevista para quarta-feira 

Poder Legislativo | 27/11/2023 – 16h36min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), confirmou que estão 

previstas para quarta-feira (29), as votações em plenário do projeto de lei que prevê a 

taxação dos fundos de alta renda e offshores e do texto que regulamenta a tributação das 

apostas esportivas. Pacheco confirmou que viajará na segunda-feira, a convite do presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva, para a Conferência do Clima (COP-28) em Dubai e, por isso, as 

sessões do Senado serão presididas pelo vice-presidente da Casa, Veneziano Vital do Rêgo 

(MDB-PB). Os projetos das offshores e das apostas foram aprovados na Comissão de 

Assuntos Econômicos (CAE) na semana passada e fazem parte do pacote de incremento 

receitas do ministro da Fazenda, Fernando Haddad, para atingir o déficit zero nas contas 
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públicas no ano que vem. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  
Parlamentares devem analisar vetos de Lula no dia 7 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 05h02min 

 

O Congresso Nacional deve se reunir em sessão na quinta-feira (7). A expectativa é 

que deputados e senadores analisem, entre outros temas, o veto do presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) ao projeto de lei (PL) que prorroga a desoneração da folha de pagamento 

para os setores que mais empregam no país. Havia uma expectativa de que a sessão 

ocorresse ainda nesta semana, mas o calendário foi influenciado pela viagem de muitos 

parlamentares a Dubai, nos Emirados Árabes Unidos, para participar da 28ª Conferência das 

Nações Unidas sobre Mudanças Climáticas (COP 28). Lula vetou a proposta sobre a 

desoneração na folha na semana passada. Em sua justificativa, o presidente afirmou que a 

prorrogação seria inconstitucional. Mas especialistas rechaçam essa tese. A medida também 

foi criticada por setores econômicos afetados pelo modelo de tributação e sindicatos de 

trabalhadores, que alertam para os riscos à manutenção de empregos. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Padilha diz que Haddad já abriu negociação com setores sobre proposta para 

desoneração 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 12h13min 

 

O ministro Alexandre Padilha (Relações Institucionais) disse na terça-feira (28) que 

Fernando Haddad (Fazenda) já abriu negociação sobre a desoneração da folha de 

pagamentos para 17 setores. Ele não deu detalhes sobre quais setores estão em diálogo 

com o titular da Fazenda, nem em quais termos ou no que constitui a proposta de Haddad. 

"Fernando Haddad já abriu negociação com setores econômicos. Certamente, na medida em 

que as negociações comecem a amadurecer a proposta, [ele] pode convidar membros do 

Parlamento para fazer esse diálogo de um jeito que a gente tenha uma proposta que seja 

constitucionalmente aceitável, validada. Não adianta em nada ficar apostando em algo que 

não tem previsão constitucional", afirmou a jornalistas, após participar de evento da FNP 

(Frente Nacional de Prefeitos), em Brasília.  Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

CGI.Br diz que proposta de regulação de plataformas deve ser mais discutida 

Poder Executivo | 27/11/2023 – 21h20min 

 

Em nota divulgada na segunda-feira, 27, o Comitê Gestor da Internet no Brasil 

(CGI.Br), diz que o projeto de lei 2.768/2022, do deputado João Maia (PL-RN) e relatado 

pela deputada Any Ortiz (Cidadania-RS), merece ser mais discutido por diferentes setores da 

sociedade para um aprimoramento da matéria. O projeto está parado na Comissão de 

Desenvolvimento Econômico da Câmara, sem previsão de ser votado. Segundo o Comitê 

Gestor da Internet, a partir das discussões, o texto pode ser aprimorado para definir da 

maneira mais completa possível os mecanismos adequados para lidar com os desafios da 

regulação econômica de plataformas digitais. Ao mesmo tempo, o CGI.br reconhece que as 

atribuições endereçadas ao colegiado no projeto de lei são meritórias e reforçam a 

importância do Comitê na elaboração de políticas públicas focadas na regulação de 

plataformas e na governança da Internet. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão de Mudanças Climáticas discute regulação do mercado de carbono 

Poder Legislativo | 28/11/2023 – 09h53min 
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A Comissão Mista Permanente sobre Mudanças Climáticas do Congresso Nacional 

debate na terça-feira (28) a importância do mercado de carbono regulado como estratégia 

para neutralizar a emissão de gases do efeito estufa. O mercado de carbono é um 

instrumento de precificação para ajudar os países a cumprir as suas metas de redução de 

emissões. Cada país pode criar mercados voluntários, de adesão espontânea, ou mercados 

regulados – nos quais as empresas de um setor da economia acima de um certo limiar de 

emissões são obrigadas reduzir gradativamente as suas emissões, com metas definidas. De 

acordo com o Banco Mundial, já existem 70 iniciativas de precificação de carbono em todo o 

mundo, que abrangem 23,2% das emissões globais de gases de efeito estufa. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Anatel debate conectividade significativa com ênfase em habilidades digitais 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 13h04min 

 

A Anatel promove na terça-feira, 28 de novembro, o workshop “Além da 

conectividade universal: O papel da conectividade significativa na transformação digital e no 

exercício da cidadania digital no Brasil”, evento que tem como objetivo discutir a necessidade 

de incentivar a inclusão digital para a promoção do exercício pleno da cidadania, 

especialmente das pessoas mais vulneráveis. Na abertura do workshop, o presidente 

substituto da Agência, conselheiro Vicente Aquino, lembrou que a inclusão digital é muito 

mais que levar a internet às pessoas. Ressaltou que a conexão deve ser ininterrupta e 

segura, ter qualidade e ser financeiramente acessível aos mais vulneráveis. “Na minha ótica, 

nós só vamos exercer cidadania na plenitude se tivermos esse instrumento, que é a 

conectividade significativa”, disse o conselheiro, que preside o Grupo de Acompanhamento 

do Custeio a Projetos de Conectividade de Escolas (Gape) e o Grupo de Trabalho de Redes 

Comunitárias (GT-RCom), duas iniciativas de inclusão digital. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão aprova prazo de um ano para bens de informática atenderem a requisitos 

ambientais e de eficiência energética 

Poder Legislativo | 27/11/2023 – 18h40min 

 

A Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação da Câmara dos Deputados aprovou 

proposta que dá o prazo de um ano para as empresas fabricantes, importadoras ou 

distribuidoras de bens de informática se adequarem aos requisitos ambientais e de eficiência 

energética. O prazo passa a contar a partir do estabelecimento dos indicadores de eficiência 

energética específicos para o bem de tecnologia da informação e comunicação (TIC). A 

medida, que consta no Projeto de Lei 1458/22, do ex-deputado Márcio Macêdo (SE), 

recebeu parecer favorável, na forma de substitutivo, do deputado Nilto Tatto (PT-SP). O 

relator optou por rejeitar o substitutivo adotado na Comissão de Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável com a justificativa de que a proposta poderia se tornar uma 

“norma em branco”, ao incluir no mesmo padrão de eficiência energética produtos da 

chamada linha branca, como geladeiras e fogões, e veículos elétricos.  Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

‘Tudo indica’ que reforma tributária não deverá ganhar novas exceções ao voltar à 

Câmara, diz Appy 

Poder Executivo | 27/11/2023 – 17h33min 
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O secretário extraordinário do Ministério da Fazenda para a reforma tributária, 

Bernard Appy, afirmou ao Estadão/Broadcast na segunda-feira, 27, que “tudo indica” que 

não haverá a inclusão de novas exceções à alíquota-padrão do Imposto sobre Valor 

Agregado (IVA) no retorno da proposta à Câmara. “Eu acho que tudo indica que, nesse 

processo de retorno à Câmara, não será reaberto o prazo para emendas para introduzir 

novas exceções. Tudo indica que não”, disse o secretário. De acordo com ele, o trabalho da 

equipe econômica agora é de apoio técnico ao relator da Proposta de Emenda à 

Constituição (PEC), Aguinaldo Ribeiro (PP-PB). Ribeiro esteve na Fazenda na manhã de 

segunda-feira, em reunião com o ministro Fernando Haddad, o secretário-executivo da 

pasta, Dario Durigan, e Appy. Esse foi o único compromisso na agenda de Haddad, que 

depois viajou com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva para a COP-28. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Comissão do Senado aprova nomes para duas diretorias do Banco Central 

Poder Legislativo | 28/11/2023 – 14h08min 

 

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado aprovou, no fim da manhã 

de terça-feira (28), os nomes de Rodrigues Alves e Paulo Picchetti para a diretoria do Banco 

Central (BC). As indicações ainda precisam ser aprovadas pelo plenário da Casa para serem 

efetivadas. Rodrigues Alves, aprovado por 22 votos a favor e um contra, foi indicado para a 

Diretoria de Relacionamento, Cidadania e Supervisão de Conduta; e Picchetti, com 20 votos 

a favor, um contra e uma abstenção, para a de Assuntos Internacionais e de Gestão de 

Riscos Corporativos. Funcionário de carreira do BC, Alves é graduado, mestre e doutor em 

economia pela Universidade de São Paulo (USP) e professor do Departamento de Economia 

da Pontifícia Universidade Católica (PUC), tendo também já trabalhado como professor do 

Departamento de Economia da USP; diretor adjunto da Diretoria de Relações Internacionais 

do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), na Assessoria Econômica do Ministro 

de Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão; no gabinete da Secretaria do Orçamento 

Federal no Ministério de Planejamento, Orçamento e Gestão.  Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Conselho Consultivo reelege Leonardo Bortoletto 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 09h38min 

 

O Conselho Consultivo se reuniu na tarde de segunda-feira (27/11), na sede da 

Agência em Brasília (DF), para a sua 214ª Reunião. Na ocasião, foram eleitos presidente e 

vice para o próximo mandato, que será iniciado em fevereiro de 2024. Leonardo Bortoletto foi 

reeleito presidente e Mateus Moura, vice. A superintendente de Relações com 

Consumidores (SRC), Cristiana Camarate, e o seu assessor, Daniel Araújo, falaram sobre as 

mudanças no Regulamento Geral de Direitos do Consumidor de Serviços de 

Telecomunicações (RGC). Ao final da exposição, os conselheiros puderam fazer perguntas 

que foram prontamente respondidas. O superintendente executivo, Abraão Balbino, explicou 

que a Agência vem perseguindo a transparência das ofertas ao consumidor, especialmente 

da perspectiva do preço. Ele afirmou que ainda é difícil realizar esse tipo de comparação por 

meio do Anatel Comparador, devido às diferenças entre os produtos ofertados pelas 

empresas, mas que esse processo se encontra em eterna evolução. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 
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BC está confortável com atual ritmo de corte da Selic, diz Guardado 

Poder Legislativo | 28/11/2023 – 14h56min 

 

O Banco Central está confortável com o atual ritmo de corte da Selic de 0,50 ponto 

percentual por reunião, afirmou a diretora de Assuntos Internacionais e Gestão de Riscos 

Corporativos, Fernanda Guardado, durante evento do Morgan Stanley. "Esse ritmo atual é 

um ritmo que estamos bastante confortáveis e que é compatível com o que observamos [do 

processo desinflacionário no Brasil]." A diretora do BC enfatizou a importância de o governo 

persistir nos esforços para atingir a meta fiscal. "Vemos muita necessidade de manter o 

compromisso com as metas fiscais. Compromisso pode ter impacto positivo e virtuoso não 

só para o Brasil, mas também para expectativas de inflação e de preços de ativos." De 

acordo com Guardado, "a política fiscal tem um impacto inicial direto sobre preços de ativos 

e expectativas de inflação". A diretora do BC explicou que uma das hipóteses possíveis para 

a persistência da desancoragem de expectativas de inflação mais longas vista no relatório 

Focus "é a incerteza sobre atingimento das metas fiscais nos próximos anos".  Fonte: Valor 

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo central tem superávit primário de R$ 18,3 bi em outubro 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 14h50min 

 

O governo central registrou superávit primário de R$ 18,276 bilhões em outubro, 

conforme divulgado na terça-feira (28) pelo Tesouro Nacional. Com isso, no acumulado de 

12 meses até o mês passado, o governo central teve déficit de R$ 85,3 bilhões, o 

equivalente a 0,83% do Produto Interno Bruto (PIB). O superávit primário de R$ 18,276 bi foi 

o oitavo maior para o mês em termos reais em toda a série histórica, segundo o Tesouro 

Nacional. A série tem início em 1997. Os dados levam em conta Tesouro Nacional, 

Previdência Social e Banco Central (BC) e excluem despesas com a dívida pública. A meta 

de resultado primário para este ano é de déficit de até R$ 213,6 bilhões, mas os ministérios 

da Fazenda e do Planejamento e Orçamento projetam atualmente resultado negativo de R$ 

177,4 bilhões.   Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Deputado Luiz Fernando Faria será relator da medida provisória das subvenções 

Poder Legislativo | 28/11/2023 – 14h13min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), decidiu junto com 

líderes partidários na terça-feira (28) que o deputado Luiz Fernando Faria (PSD-MG) será o 

relator da medida provisória (MP) das subvenções a investimentos, parte central do ajuste 

fiscal promovido pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad. A escolha também põe fim a 

uma discussão que preocupava o governo há semanas: se a proposta seria tratada por meio 

da MP enviada em agosto (e que perde validade se não for aprovada até 7 de fevereiro) ou 

por meio de um projeto de lei. Os partidos da base concordaram com a proposta de Haddad 

de votar o tema dentro da MP. Se a opção fosse por um projeto de lei, haveria perda de 

arrecadação por alguns meses, segundo a Fazenda, por causa do princípio da noventena 

(mudanças em impostos só entram em vigor 90 dias após a publicação). Como a MP tem 

validade imediata a partir do momento em que é publicada, esse prazo já correu e o governo 

pode fazer a cobrança.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Indicados ao BC criticam erros do passado na política monetária 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 12h25min 
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Indicado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) à diretoria do Banco Central, 

Paulo Picchetti disse que o Brasil já aprendeu com experiências passadas de que não é 

possível desvincular o equilíbrio das contas públicas à política monetária. Defendeu a 

aprovação do marco fiscal. Senadores aprovaram depois de sabatina as indicações de 

Rodrigo Teixeira e Paulo Picchetti na 3ª feira (28.nov.2023) na CAE (Comissão de Assuntos 

Econômicos). Ainda é necessária a análise do plenário do Senado.  Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

Indicado para o STF, Dino será sabatinado na CCJ em 13 de dezembro 

Poder Judiciário | 27/11/2023 – 21h24min 

 

O senador e presidente da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado, 

Davi Alcolumbre (União-AP), marcou para o dia 13 de dezembro a sabatina de Flávio Dino, 

indicado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva para o Supremo Tribunal Federal (STF). 

Em nota, divulgada nas redes sociais do senador, o relator na CCJ será o senador Weverton 

Rocha (PDT-MA). Atual ministro da Justiça e Segurança Pública, Dino passará pela sabatina 

e precisa ser aprovado pela comissão e pelo Plenário do Senado para ocupar a vaga na 

Suprema Corte, aberta com a aposentadoria compulsória de Rosa Weber, que completou 75 

anos no início do mês. Mais cedo, após o presidente Lula encaminhar ao Senado as 

indicações de Dino ao Supremo e do subprocurador-geral da República, Paulo Gonet, para o 

cargo de procurador-geral da República, o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-

MG), disse que as sabatinas e votações das indicações devem ocorrer entre 12 e 15 de 

dezembro. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 
  

MEIO AMBIENTE 

 

Brasil cobrará recursos na COP-28, diz Marina a senadores 

Poder Executivo | 27/11/2023 – 19h46min 

 

Em depoimento à CPI das ONGs na segunda-feira (27), a ministra do Meio Ambiente 

e Mudança do Clima, Marina Silva, sustentou que o Brasil conquistou um papel de relevância 

internacional ao se comprometer com políticas públicas que conseguiram debelar o maior 

vetor emissor de dióxido de carbono no país, que é o desmatamento. Isso, segundo a 

ministra, credencia o Brasil a chegar na Conferência das Partes (COP-28) da Convenção-

Quadro das Nações Unidas para Mudanças Climáticas na posição de cobrar medidas e 

recursos dos países desenvolvidos para que os serviços ecossistêmicos que equilibram o 

planeta continuem a existir. A COP-28 ocorrerá entre 30 de novembro e 12 de dezembro em 

Dubai, nos Emirados Árabes Unidos. — Nós evitamos lançar 133 milhões de toneladas de 

CO² para proteger o interesse do agronegócio, do pequeno, do grande, do médio e para que 

o Brasil seja a potência que ele precisa ser no século 21 — disse ela, ao informar que o atual 

governo tem atuado para combater o desmatamento ilegal, promover o ordenamento 

territorial e fundiário e promover o desenvolvimento sustentável. A ministra disse ainda que, 

em sua participação na convenção, defenderá posição contrária ao desmatamento e para 

que os povos indígenas tenham direito de manter seu modo de vida. Ela reconheceu que há 

divergências no modelo de desenvolvimento atual, mas ressaltou que é possível desenvolver 

o país com justiça social e a preservação da Amazônia. O problema da desigualdade, 

afirmou aos senadores, decorre de um modelo injusto de desenvolvimento, em que poucos 

se apropriam dos ganhos, enquanto a maioria fica com o prejuízo ambiental.  Fonte: Agência 

Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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ORÇAMENTO 

 

Tebet pede ‘nova ordem orçamentária’ em 2024 e reafirma defesa de revisão de gastos 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 13h45min 

 

A ministra do Planejamento, Simone Tebet (MDB), afirmou na terça-feira (28), que 

uma das prioridades da sua Pasta para o próximo ano será a busca por uma nova ordem 

orçamentária, com foco em um controle maior dos gastos públicos. De acordo com Tebet, as 

ações devem ser pautadas pela revisão de gastos públicos, planejamento de médio prazo, 

que contemple previsões de orçamento por quatro anos, e estabelecimento de metas físicas, 

além do estímulo a agendas transversais de políticas públicas, entre outros tópicos. 

“Fechando o capítulo da reforma tributária, inicia-se agora um projeto de reforma 

orçamentária, e é isso que se precisa: gastar bem o pouco que se tem. Isso passa pelo 

orçamento brasileiro”, destacou a ministra durante conversa com jornalistas. Tebet também 

defendeu uma revisão na legislação que regulamenta a elaboração e controle das peças 

orçamentárias da administração pública (Lei n.º 4.320/1964), e disse que para isso precisa 

do apoio do Congresso Nacional. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

POLÍTICA 

 

Instalada comissão para examinar mudanças tributárias e administrativas 

Poder Legislativo | 28/11/2023 – 13h31min 

 

Foi instalada na terça-feira (28) a comissão temporária para examinar os 

anteprojetos apresentados pela Comissão de Juristas. A presidência dos trabalhos ficou com 

o senador Izalci Lucas (PSDB-DF) e o vice-presidente será o senador Oriovisto Guimarães 

(Podemos-PR). Para a relatoria foi escolhido o senador Efraim Filho (União-PB). O colegiado 

terá até 90 dias para examinar e, se assim entender, consolidar os dez anteprojetos de 

proposições legislativas que dinamizem, unifiquem e modernizem o processo administrativo 

e tributário nacional. A iniciativa é do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco. Fonte: Agência 

Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Não existe debate sobre desmembrar Ministério da Justiça, afirma Padilha 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 11h55min 

 

O ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, disse na terça-feira que 

"não existe" dentro do governo um debate sobre o desmembramento do Ministério da Justiça 

para a criação de uma pasta da Segurança Pública. Segundo ele, o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva "não abriu essa discussão e não deu mais detalhes sobre isso" em reunião 

realizada na segunda-feira no Palácio da Alvorada. Padilha também afirmou que Lula não 

tratou da sucessão do atual ministro, Flávio Dino. Ele foi indicado na segunda-feira pelo 

presidente para ocupar a vaga aberta com a aposentadoria de Rosa Weber no Supremo 

Tribunal Federal (STF). “Esse debate [desmembramento] não existe. O presidente não deu 

mais detalhes sobre esse debate ou qualquer definição sobre o Ministério da Justiça”, disse 

Padilha em entrevista coletiva.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Tebet nega convite para assumir Ministério da Justiça e Segurança Pública, mas 

defende desmembramento das pastas 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 11h 
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A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, negou que tenha recebido 

um convite do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) para assumir o cargo de ministra da 

Justiça e Segurança Pública, que ficará vago com a ida de Flávio Dino para o Supremo 

Tribunal Federal (STF). "Não fui sondada, não fui convidada, estou no Ministério do 

Planejamento e Orçamento", afirmou a jornalistas após participar do Seminário "Orçamento 

por Desempenho 2.0", promovido pela Secretaria de Orçamento Federal (SOF). "Ministério 

da Justiça ainda tem titular, neste momento não é a hora de falar de ocupação de novos 

cargos, nem de nomeação, porque não há vacância no ministério", completou. Ao ser 

questionada se aceitaria o cargo caso recebesse o convite, a ministra desconversou e 

afirmou que não "antecipa decisão". "Vamos lembrar que indicação de nome de ministros é 

ato personalíssimo do presidente da República. Ele que tem que analisar quais são as 

melhores peças a serem movidas", disse.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Pacheco anuncia esforço concentrado para votar indicações de Lula ao STF  e à PGR 

Poder Legislativo | 27/11/2023 – 17h32min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), disse na segunda-feira (27) 

que a Casa Alta fará um “esforço concentrado” para apreciar as autoridades indicadas por 

Lula, sobretudo ao Supremo Tribunal Federal (STF), Flávio Dino, e à Procuradoria-Geral da 

União (PGR), Paulo Gonet. Além destes dois órgãos, o Senado ainda avalia indicações para 

o Banco Central, Conselho Nacional de Justiça (CNJ), embaixadas e o Conselho 

Administrativo de Defesa Econômica (Cade). Segundo o senador, a semana propícia para as 

sabatinas na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado será a partir do dia 12, 

em razão da COP 28.  Pacheco frisou que a próxima semana será com “quórum mais difícil”, 

porque deputados e senadores devem participar do evento, que acontece em Dubai.  “Nossa 

intenção para todas essas indicações de Banco Central, de Cade, de embaixadas, PGR e 

Supremo, é estabelecermos um esforço concentrado entre os dias 12 e 15 desse mês de 

dezembro para presença física dos senadores, considerando que essa apreciação se dá por 

voto secreto, consequentemente pela presença física dos senadores e senadoras”. disse o 

presidente do Senado. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Governo quer ter adesão da Bolívia aprovada antes da Cúpula do Mercosul em 

dezembro, diz Padilha 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 12h24min 

 

O governo trabalhará para que o Senado aprove a adesão da Bolívia como membro 

pleno do Mercosul antes da próxima cúpula da entidade, que acontece em 7 e 8 de 

dezembro no Rio, disse na terça-feira o ministro das Relações Institucionais, Alexandre 

Padilha. O encontro marca o fim da presidência rotativa do Brasil à frente do bloco. O 

ingresso dos bolivianos foi aprovado em 23 de novembro pela Comissão de Relações 

Exteriores do Senado. Agora, precisa passar pelo crivo do plenário “Estamos trabalhando 

nesta semana, como prioridade no Senado, a aprovação do projeto encaminhado pelo 

governo Temer ainda da adesão da Bolívia ao Mercosul", disse Padilha em entrevista 

coletiva em Brasília. "O presidente Lula nos dias 7 e 8 vai ter a Cúpula do Mercosul, vamos 

trabalhar para que até o final da presidência brasileira seja definitivamente aprovada a 

adesão da Bolívia ao Mercosul.”  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Lula desembarca na Arábia Saudita para apresentar projetos de investimento 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 10h11min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva desembarcou, na terça-feira (28), em Riade, 

capital da Arábia Saudita, para reunião com o príncipe herdeiro Mohammed bin Salman, que 

cumpre as funções de chefe de estado. Lula também se encontrará com empresários 

brasileiros e sauditas. “Vamos apresentar projetos de investimento no Brasil e aumentar as 

relações comerciais e de parceria entre nossos países nos setores de energia, agricultura e 

também na indústria. Também vamos apresentar os projetos do Novo PAC para 

investimentos em infraestrutura”, escreveu Lula em publicação nas redes sociais, ao 

desembarcar no país. A agenda com o príncipe herdeiro ocorre na tarde de terça-feira, com 

uma reunião ampliada com a participação de ministros e também um encontro privado entre 

os dois líderes. Na quarta-feira (29), Lula estará em dois eventos empresariais, um de 

promoção de produtos da empresa brasileira Embraer e outro da Agência Brasileira de 

Promoção de Exportações e Investimentos (ApexBrasil). Fonte: Canal Rural 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

“O Brasil agora tem um leque de oportunidades para recepcionar os US$ 10 bilhões 

que a Arábia Saudita quer investir”, afirma Rui Costa 

Poder Executivo | 28/11/2023 – 07h36min 

 

O ministro da Casa Civil, Rui Costa, informou durante entrevista, na terça-feira (28), 

em Riad, que a Arábia Saudita e o Governo Federal vão constituir um grupo ministerial de 

trabalho para alavancar as oportunidades de aplicação dos US$ 10 bilhões que o país árabe 

quer investir no Brasil. “Acabamos de chegar de uma reunião com o fundo estatal de 

investimentos, que coordena outros seis fundos de investimentos aqui. Eles já anunciaram 

desde o encontro do presidente Lula com o príncipe herdeiro, Mohammad bin Salman, o 

desejo de investir esse montante no Brasil e estamos criando um grupo de trabalho de 

ministros , tanto do governo brasileiro quanto saudita, para materializar esses investimentos”, 

explicou Rui Costa. O ministro já apontou os setores que devem captar valores, “que vão 

desde a área de energia, passado pelas energias renováveis, à área de segurança 

alimentar, produção de alimentos”. O Novo PAC, coordenado pela Casa Civil, também deve 

ser destinatário de grande parte dos recursos. “A expectativa é que parte desses 

investimentos ocorra através de fundos de investimentos. Eles [fundos árabes] não 

necessariamente participam sendo majoritários nos projetos, podem participar como sócios”, 

afirmou o ministro ao citar o leilão de rodovias no Paraná como um exemplo desta parceria, 

em que o fundo árabe entrou com 20% no negócio. Fonte: ASCOM Casa Civil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 
 

 

 

 

 
 

 


